
Procès-verbal du Conseil d’établissement

 
Année scolaire 2022-2023

 
SÉANCE No 01

 
Séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école de l’Envol

tenue le mercredi, 28 septembre 2022
Bibliothèque, local 2310

1. PRÉLIMINAIRES
1.1. Ouverture de l’assemblée
Ouverture de la rencontre : Il est proposé par Madame Martine
Pelletier-Grenier et secondé par Madame Angélique Paillé d’ouvrir la
rencontre à 19h05.

1.2. Tour de table de présentation des membres

1.3. Présences et vérification du quorum
Membres parents:
Bhérer, Hélène*
Boucher, François*
Guérin, Steve*
Jutras, Annie-Claude (absente)
Paillé, Angélique*
Riopel, Judith*
Roy, Stéphane*
 
Parents substituts:
Deschênes-Gilbert, Guillaume (absent)
Panagiotopoulos, Kathy (absente)

Membres du personnel:
Cadorette, Samuel, orthopédagogue*
Carignan, Martine, enseignante*
Guay, Isabelle, enseignante*
Jolicoeur, Mona, enseignante (substitut = absente)
Pelletier-Grenier, Martine, enseignante*
Roy, Zénobie, éducatrice spécialisée (primaire)*
Thériault, Nathalie, enseignante*
Valcourt, Maryse, enseignante*



Direction :
Monsieur Daniel Trachy, directeur*
Madame Audrey Drouin, directrice adjointe*

1.4 Lecture et adoption de l’ordre du jour
La lecture de l’ordre du jour est faite par Madame Riopel.
 

1. PRÉLIMINAIRES
1. Ouverture de la rencontre
2. Tour de table de présentation des membres
3. Présences et vérification du quorum                         
4. Lecture et adoption de l’ordre du jour                  
5. Lecture et adoption du procès-verbal du 22 mai 2022
6. Suivi au procès-verbal du 22 mai 2022
7. Intervention du public

0. CONSULTATIONS – DÉCISIONS
1. Élection à la présidence
2. Élection à la vice-présidence
3. Élection d’un(e) secrétaire
4. Élection d’un trésorier
5. Membre de la communauté
6. Établissement d’un calendrier des rencontres du CE
7. Dénonciation d’intérêts des membres
8. Formation obligatoire des nouveaux membres du CE
9. Survol des dossiers principaux assujettis à l’attention du C.E. en cours d’année
10. Normes et modalités d’évaluation (document à venir)
11. Budget de fonctionnement du CE
12. Sorties éducatives
13. Activités parascolaires 
14. Présentation sommaire du rapport annuel 2021-2022 de la présidente
15. Règles de régie interne
16. Dates importantes de l’année 2022-2023 (bulletins, rencontres de parents, etc.)

0. CORRESPONDANCE

0. INFORMATIONS / DISCUSSION
1. Clientèle 22-23
2. Bilan du début de l’année
3. Portes ouvertes du 4 octobre 2022 de 18h à 20h
4. Éducation à la sexualité (contenus obligatoires)

 
0. RAPPORTS                                                

1. Rapport de la direction 
2. Rapport de la présidente du C.E.                                                                               
3. Rapport du représentant au comité de parents        
4. Rapport du représentant du personnel

 
0. VARIA 

1. Membre de la communauté                                      
 

0. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE
  

Il est proposé par Madame Nathalie Thériault d’adopter l’ordre du jour.
Adopté à l’unanimité.



1.5 Lecture et adoption du procès-verbal du 22 mai 2022
Après la lecture, il est proposé par Madame Nathalie Thériault d’adopter
le procès-verbal du 22 mai 2022. Adoptée à l’unanimité.

1.6 Suivi au procès-verbal du 22 mai 2022
Quelques corrections ont été apportées au procès-verbal du 22 mai

2022.
 
1.7 Intervention du public
 Aucune intervention.

2. CONSULTATIONS ET DÉCISIONS
2.1 Élection à la présidence
Madame Nathalie Thériault propose Madame Judith Riopel à titre de
présidente. Madame Riopel accepte ce poste. Élue par acclamation.

2.2 Élection à la vice-présidence
Madame Angélique Paillé se propose à titre de vice-présidente. Élue
par acclamation.

2.3 Élection d’un(e) secrétaire
Monsieur Steve Guérin propose Madame Suzanne Simms à titre de
secrétaire. Madame Simms accepte ce poste. Élue par acclamation.
du
2.4 Élection d’un trésorier
Madame Maryse Valcourt propose Madame Nathalie Thériault à titre de
trésorière. Madame Thériault accepte ce poste. Élue par acclamation.

Mme Paillé propose que les membres remettent régulièrement leurs frais
de déplacement. Madame Thériault suggère que ce soit fait en
décembre et en juin. Accepté à l’unanimité.

2.5 Membre de la communauté
Madame Riopel explique le rôle du membre de la communauté. La
Direction prend l’engagement de contacter la Maison des Jeunes pour
solliciter l’implication d’un représentant.

2.6 Établissement d’un calendrier des rencontres du CÉ
Madame Zénobie Roy propose ce calendrier. Adopté à l’unanimité.

2.7 Dénonciation d’intérêts des membres
Aucune dénonciation.

2.8 Formation obligatoire des nouveaux membres du CÉ
Mme Riopel mentionne que le Ministère de l’Éducation exige aux
nouveaux membres du CÉ de suivre une formation. Elle explique le
contenu de cette formation en ligne et demande que celle-ci soit suivie



par les nouveaux membres d’ici la prochaine rencontre des membres du
CÉ.

2.9 Survol des dossiers principaux assujettis à l’attention du CÉ en
cours d’année
À l’aide d’exemples, Monsieur Trachy explique brièvement les différents
dossiers qui seront présentés au CÉ en cours d’année ainsi que les
rôles des collaborateurs.

2.10 Normes et modalités d’évaluation (document à venir)
Monsieur Trachy donne les dates importantes relativement aux bulletins,
aux rencontres de parents et à la permutation des groupes d’anglais
intensif pour l’année 2022-2023. Il donne aussi la définition d’une
journée clinique.

Monsieur Trachy demande aux membres du CÉ d’approuver ce
calendrier. Proposé par Zénobie Roy. Adopté à l’unanimité.

2.11 Budget de fonctionnement du CÉ
Monsieur Trachy explique aux membres quelles dépenses reliées aux
rencontres du Conseil d’établissement peuvent être remboursées aux
membres (à titre d’exemple, les frais de gardiennage). Celles-ci sont
énumérées dans les règles de régie interne du CÉ.

2.12 Sorties éducatives
Monsieur Trachy et Madame Audrey Drouin présentent les sorties
éducatives suggérées par les enseignants de l’école. Le Ministère de
l’Éducation octroie un budget d’environ 30$ par élève. D’autres budgets
sont aussi disponibles pour les sorties éducatives…la Culture à l’école,
par exemple.

Monsieur Guérin demande qu’une liste des sorties qui n’ont pas à être
approuvées soit fournie.

Madame Martine Pelletier-Grenier propose l’adoption de ces sorties.
Approuvé à l’unanimité.

2.13 Activités parascolaires
Monsieur Trachy présente les activités parascolaires qui seront offertes
aux élèves.

Monsieur Guérin demande qu’un point soit ajouté à l’ordre du jour de la
prochaine rencontre : volet natation.

Madame Paillé propose l’adoption de ces activités. Approuvé à
l’unanimité.



2.14 Présentation sommaire du rapport annuel 2021-2022 de la
Présidente
Madame Riopel présente les décisions importantes relativement au
rapport annuel.

Madame Isabelle Guay demande de corriger dans le guide « service de
garde » pour « service de surveillance ».

Madame Hélène Bhérer propose l’adoption du rapport annuel. Adopté à
l’unanimité.

2.15 Règles de régie interne
Madame Riopel suggère une procédure pour interpeller nos membres
substituts qui est d’aviser les deux membres substituts et que le premier
membre qui fait un retour participe à la rencontre.

Monsieur Trachy revient sur les corrections à apporter au document des
règles de régie interne.

Monsieur Steve Guérin propose l’adoption des règles de régie interne.
Adopté à l’unanimité.

2.16 Dates importantes de l’année 2022-2023 (bulletins, rencontres
de parents, etc.)
Monsieur Trachy présente un tableau des dates importantes de l’année
2022-2023.

3. CORRESPONDANCE
Aucun commentaire pour ce point.

4. INFORMATIONS
4.1 Clientèle 22-23
L’école est remplie à pleine capacité. Tous les programmes et profils ont
pu démarrer et c’est aussi le cas pour la 6e année régulière (pas
d’anglais intensif).

4.2 Bilan du début de l’année
Monsieur Trachy souligne le manque de personnel qualifié. Il mentionne
que l’école veille à ce que ces personnes soient bien encadrées.

Madame Nathalie Thériault mentionne qu’un programme de mentorat est
offert à ces enseignants et qu’ils peuvent aussi bénéficier d’un certain
soutien du Centre de services scolaire des Navigateurs (conseillers
pédagogiques).



Madame Martine Pelletier-Grenier ajoute qu’un programme d’insertion
professionnelle est offert à ces nouveaux enseignants.

Madame Audrey Drouin précise que l’équipe du primaire est plus
expérimentée.

4.3 Portes ouvertes du 4 octobre 2022 de 18h à 20h
Des portes ouvertes auront lieu le 6 octobre prochain de 18 à 20 h.
Plusieurs parents et élèves sont attendus.

4.4 Éducation à la sexualité (contenus obligatoires)
Monsieur Trachy dépose un tableau synthèse sur les thèmes et
apprentissages en éducation à la sexualité. Il invite les membres à en
prendre connaissance en vue d’une présentation à la prochaine
rencontre.

5. RAPPORTS
5.1 Rapport de la direction
Aucun commentaire de Monsieur Trachy.

Madame Audrey explique le nouveau code de vie en 5 règles. À l’aide
d’un petit carnet « Penses-y », les élèves font un apprentissage des
comportements. Un système de récompense à l’aide de balles de
ping-pong est aussi instauré.

5.2 Rapport du représentant au Comité de parents
Aucune rencontre pour le moment. Monsieur Trachy vérifiera auprès du
Comité de parents.

Représentante : Madame Angélique Paillé
Substitut : Madame Judith Riopel

5.3 Rapport du représentant du personnel
Pas de représentant attitré.

Certains membres du personnel font part de leurs commentaires sur
divers sujets (par exemple, sortie au Parc-de-la-Jacques-Cartier).

5.4 Rapport de la Présidente
Mme Riopel fait remarquer l’atmosphère conviviale et l’importance
d’échanger et de poser des questions. Elle invite les membres à la
contacter au besoin.

6. VARIA
6.1 Membre de la communauté



Aucun sujet.

7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

Nathalie Thériault propose la levée de l’assemblée à 21h08. Adoptée à
l’unanimité.

Judith Riopel Daniel Trachy
Présidente Directeur


